

AK intakt? AK Rainbow? Das ist doch das Gleiche, oder?

Wenn du mal nicht weiterweißt, gründe einen Arbeitskreis!

Und anscheinend wissen wir Hessen oft nicht weiter, denn wir haben einige Arbeitskreise und Landesbeauftragte. Da gibt es unsere drei fabelhaften Stufenarbeitskreise, unsere Landesbeauftragten für Stämme und Wachstum, für die Ausbildung oder unser Material. Und die neusten zwei Arbeitskreise nennen sich intakt und Rainbow. Die Frage ist nun: was machen die eigentlich?

Beide Arbeitskreise gibt es schon in Form von Bundesarbeitskreisen – da es aber einfacher ist, nahbare und ansprechbare Personen aus dem Landesverband zu haben, die direkt da sein können, wurden kurzerhand zwei Landesarbeitskreise ins Leben gerufen. Das ganze passierte so schnell, dass einige sich gedacht haben: „Ist das nicht eigentlich ein Arbeitskreis?“, „Sind das nicht die gleichen Themen?“ und „Was ist da der Unterschied?“

Und genau darauf möchten wir euch eine Antwort geben, denn es scheint nicht ganz klar zu sein. Spoiler: Wir machen nicht das gleiche.

Der Arbeitskreis intakt widmet sich mit ihrer Landesbeauftragten Valle vom Stamm Turtle ganz den Themen von Kindeswohl, Prävention und Intervention bei Grenzverletzung, Grenzüberschreitung und sexualisierter Gewalt. Themen des Arbeitskreises sind also mitunter auch Sexualität – oder eher was passiert, wenn diese grenzverletzend wird. Es gibt sexuell aufgeladene Situationen, die irgendwie komisch sind, wo sich etwas falsch anfühlt oder die einfach nicht einordbar sind. Es gibt Situationen, in denen man sich bedrängt oder genötigt fühlt oder Momente, in denen man selbst so etwas beobachtet. Bei alledem ist der Arbeitskreis intakt ansprechbar und unterstützt euch.

Der Arbeitskreis Rainbow widmet sich mit dem Landesbeauftragten Katze vom Stamm Graue Adler ebenfalls dem Thema der Sexualität. Das ist aber nicht alles – es stehen die Themen Sexualität, Geschlecht, Identität und Vielfalt im Vordergrund. Sexualität ist dabei nur ein Teil der Themen – und wird grundsätzlich anders beleuchtet. Es geht hierbei nicht um Grenzverletzungen und sexualisierte Gewalt, sondern um die Auseinandersetzung mit den Themen mit sich selbst und der Einordnung in die Gesellschaft. Dabei unterstützt der Arbeitskreis in der Ausbildung und Findung der eigenen sexuellen Identität, zeigt die vielfältigen Optionen auf und will zu einem größeren Verständnis unserer Vielfalt sensibilisieren. Auch hier wird unterstützt, informiert und vernetzt.

Zusammenfassend können wir also sagen: die Arbeitskreise intakt und Rainbow beschäftigen sich beide mit dem Thema der Sexualität, beide klären auf, unterstützen und informieren. Ersterer jedoch mit der Übergriffigkeit, Zweiterer mit der Vielfalt dieser. Sexualisierte Gewalt hängt zwar mit der Sexualität zusammen, jedoch ist diese nur ein Bruchteil der Vielfalt der Themen von Geschlecht und Identität. Sprecht uns gerne rund um diese Themen an. Und wenn ihr euch nicht sicher seid, welchen Arbeitskreis ihr genau ansprechen müsst: wir sind gut miteinander vernetzt und manche hüpfen in beiden Arbeitskreisen rum – gemeinsam finden wir immer eine Lösung.